

# EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 721

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. . . . . 1'00 pesetas  
Fuera triestre. . . . . 8'00  
Extranjero. id. . . . . 4'50

Jueves 28 de Mayo de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.  
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.  
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

## Apostolado de la oración

### Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el aniversario de la definición del dogma de la Inmaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

### Resolución apostólica

Cooperar al esplendor de estas fiestas.

## Diario religioso

### CULTOS

#### CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

#### Mes de María

#### SEMINARIO

Continúa el mes de María por la mañana a las 7 con meditación y misa rezada. Por la tarde a las 6 los ejercicios de costumbre.

#### SAN ANTONIO

A las 6 de la mañana con misa rezada.

#### SANTIAGO

Sigue a 5 las de la tarde todos los días.

#### ROSARIO

Por la mañana a las 7 misa rezada y meditación. Por la tarde a las 6.

#### SAN PEDRO

A las 7 misa con meditación. Tarde a las 5.

#### FERRERIAS

Por la tarde a las 6 y 1/2.

#### Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 7 de la tarde.

En la iglesia de esta advocación a las 4 y 1/2.

## OBSCURANTISMO

Hace poco extravióse un turista que recorría el Gran San Bernardo, extrañándose de no encontrar ninguno de los perros amaestrados que tienen los monjes para socorrer a los viajeros; pero en cambio halló una cabaña, en la cual entró, porque nevaba copiosamente, y cual no sería su asombro al ver en ella una mesa, una silla, pan, vino, y... un teléfono.

Comprendiendo que este comunicaba con el monasterio, pidió auxilio, y

una hora después entraba en la cabaña uno de los monjes, acompañado de un perro que llevaba en la boca una cesta con el alimento necesario para refrigerarse.

Terminada la tormenta de nieve y acompañado del monje se dirigió al monasterio, cuyo Prior le dijo que para seguridad y comodidad de los viajeros extraviados había hecho construir aquellas cabañas y poner en cada una un aparato telefónico, el cual, por medio ingenioso, avisaba la cabaña a que pertenecía.

Esta es una nueva prueba de la ignorancia y del obscurantismo de los monjes.

### INCONSECUENCIAS

## de los sectarios

De *La Croix de L' Ariège* traducimos las siguientes líneas que no necesitan comentarios:

*Las madres de estos señores.*— La señora J. urès, madre del diputado socialista, acaba de morir, y ha sido cuidada por... dos religiosas dominicas. M. Jaurès ha manifestado a las religiosas su vivo agradecimiento... Y va una!

*Las esposas de estos señores.*— La señora de Waldeck Rousseau ha sido operada estos días por el doctor Poirier. Ha sufrido la operación... en la Casa de las religiosas agustinas, 29, calle de Sante, París... Y van dos!

*Las hijas de estos señores.*— Mr. Bourgeois, presidente de la Cámara, tuvo su hija enferma en Cannes. ¿A quién llamó para cuidarla? Pues... a dos religiosas del Buen Secorro de Lyon... Y van tres!

*Los hijos de estos señores.*— En Nénillysur-Seine, un niño encantador aprendió tan bien el catecismo, que alcanzó el primer premio. Este hermoso niño, que no se contentó con aprender la moral neutra es hijo de... Mr. Rouver, ministro de Hacienda... Y van cuatro!

Finalmente, en la iglesia de San Felipe du-Roule de París, otro niño encantador comulgaba, hace algunos días, celebrando de esa suerte el cumpleaños... del párroco. Era el más jovencito de los hijos de Loubet, presidente de la República!!! Y van cinco.

Luego todo esto es bueno para ellos!... Pero entonces... ¿podrá decir el pueblo...?

Santiago Bonhemme

## Aeronautas desaparecidos

Las fiestas que actualmente se celebran en Saint Denis han sido seña-

ladas por un incidente que trae conternados a sus habitantes.

Entre los festejos, preparados, uno era la ascensión del globo "El Club aeronáutico número 2", que debían tripularlo dos miembros del círculo aeronáutico de Saint-Denis.

A las dos de la tarde del domingo último llegaron los dos aeronautas a la plaza donde estaba amarrado el globo y enseguida se comenzó a llenar, en presencia de más de 1.000 personas.

Terminada esta operación y en el momento de lanzar las palabras "Soldad todo", se rompieron tres cuerdas de las que sostenían la barquilla arrojando al suelo a los aeronautas. Pudo sejetarse el globo y arreglar el desperfecto: los dos viajeros entraron otra vez con mucho valor en la barquilla y pronunciaron por segunda vez las palabras dichas, para dejarlo en libertad.

Este fué un momento de angustia; el globo empujando por una ráfaga de viento fué a chocar contra una casa en cuyo alero se prendió el ancla.

Entonces uno de los aeronautas subió con mucha preteza por las guardas y logró, después de mucho trabajo, cortar la cuerda del ancla. El aerostato dió un bote y arrastró consigo parte del tejado de la casa, además de derribar una chimenea, y al fin, libre ya, se remontó en los aires y desapareció en el horizonte, empujado por el viento sudeste.

Eran las cuatro y cuarto. No ha vuelto a saberse nada de los infelices aeronautas, creyéndose que el globo lanzado a los aires en tan malas condiciones se ha elevado tanto que ha pasado la atmósfera perdiéndose en el vacío.

## Reformas

### de ADMINISTRACION LOCAL

En el Senado ha leído ayer tarde el ministro de Gobernación el proyecto de reformas de administración local.

Es un documento extensísimo. Los principales puntos, son los siguientes:

Se otorga personalidad jurídica al municipio.

Caducando todas las leyes de desamortizamiento.

En los pueblos de menos de 2.000 residentes se regirán por tres alcaldes pedáneos y tres suplentes.

Los municipios menores de 2.000 residentes se suprimen, agregándose al más inmediato.

Estos se regirán por la Junta Capitalar (principal) del más inmediato.

En los de 3.000 residentes, reunirán funciones económicas.

Los Ayuntamientos se formarán en la siguiente forma:

Dos terceras partes de concejales

elegidos y las partes restantes de concejales natos.

En cuanto a los elegidos no se altera nada, seguirán como hasta hoy.

Son concejales natos los presidentes, directores de sociedades económicas, Cámara Agrícola de Comercio, Sindicatos rurales, sociedades obreras, etc. etc.

En las poblaciones donde no existan estas sociedades, los concejales natos serán elegidos por los menores y mayores contribuyentes.

En las poblaciones de 50.000 residentes, el Ayuntamiento se compondrá de un alcalde y dos tenientes de alcalde, uno de ellos de Hacienda y el otro de Policía.

Estos constituirán la comisión municipal.

En las poblaciones de más de 50.000 residentes, el Ayuntamiento se compondrá de un alcalde y cuatro tenientes de alcalde: Uno de Hacienda, otro de Obras públicas, otro de Sanidad, Beneficencia e Higiene y otro de Policía.

Estos formarán la comisión municipal.

En las poblaciones de 100.000 residentes, además del alcalde y cuatro tenientes de alcalde, habrá un juez de paz.

En Madrid y en Barcelona habrá tres jueces de paz.

El Gobernador, en el caso que el alcalde no cumpla con su deber, podrá castigarle con multas o suspensión del cargo.

El cargo de alcalde será obligatorio y gratuito, y en poblaciones mayores de 20.000 residentes, cobrará gastos de representación.

Trata de lo referente al secretario de Ayuntamiento.

Esta plaza será por oposición, y el aspirante tendrá que ser licenciado en Derecho.

El Ayuntamiento designará la retribución.

Se ocupa también de las Diputaciones provinciales, señalando las atribuciones de los presidentes.

El presidente de esta corporación será también presidente de la Comisión provincial.

En cuanto a los Gobernadores, también se hacen algunas reformas, designándose según las capitales que gobiernen, 30.000, 22.000 o 15.000 pesetas.

## El eclipse de sol de 1905

Leemos en "La Voz de Valencia":

"Por conducto del señor consul de los Estados Unidos en esta ciudad, Sr. Byrne, los eminentes astrónomos que figuran al frente del Observatorio Naval de aquella nación, han pedido a D. José J. Landerer, cuyos trabajos astronómicos son conocidos en todo el mundo, les asesore sobre las condiciones climatológicas de las comarcas comprendidas en la zona de totalidad del eclipse de sol de 1905, y

sobre los puntos que juzga más á propósito para la observación del interesante fenómeno.

Una de las comisiones se propone observar desde el borde mismo de la zona, y con tal motivo es muy probable que tengamos el gusto de verla instalada en nuestras inmediaciones, dado que el aludido borde pasa muy cerca del puente de Serranos, según tiene determinado por el cálculo matemático el Sr. Landerer.

## EL CAJISTA

Obrero inteligente y estudioso, fino de tacto y con caudal de vista, de las letras en pos su mano lista, las baraja incansable y sin reposo.

Una á una, por orden riguroso, siempre seguro y sin perder la pista ligero las ajusta y las revista. cual jefe del soldado cuidadoso.

Es factor auxiliar del pensamiento, del escritor descifra el garabato, jamás su pecho siente el desaliento,

Tiene buen corazón, ameno trato, y por su ilustración y entendimiento es el obrero de saber más lato.

M.

## SOLENNES CULTOS

que al Sgrado Corazón de Jesús con sagra el Apostolado de la Oración en la iglesia de San Antonio durante el mes de Junio, de 1903.

Todos los días desde el 1.º de Junio se practicarán los ejercicios del mes del Sagrado Corazón durante la misa que se dirá cada día á las 7 en punto, con exposición de S. D. M.

**Día 5**

Viernes primero de mes.—Por la mañana como los días anteriores. Por la tarde á las seis menos cuarto.

**Domingo día 7**

La misa que se celebrará á las 7 se rá de Comunión general, por ser primer domingo de mes, después de la misa se expondrá el Santísimo y que dará expuesto todo el día.

**Viernes día 19**

**FIESTA DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS.** Por la mañana la misa de siete será de Comunión general, quedando expuesto el Señor has ta después de la misa de reserva, que se dirá á las once y media.

Por la tarde á las seis y media se empezará la función, en la que después del Santo Trisagio cantado, se hará el acto de consagración al Sagrado Corazón, se dirá el sermón, y se concluirá con la solemne reserva. Los asociados harán vela al Santísimo.

**Solemne Triduo en los días 27, 28 y 29 de Junio en la iglesia del Seminario.**

Como terminación de las funciones dedicadas al Sagrado Corazón se celebrará en la iglesia del Seminario un solemne triduo en la forma siguiente:

**Día 27**

Por la mañana á las siete la misa con exposición, y por la tarde á las seis y media los ejercicios propios del día y sermón.

**Día 28**

Las funciones. Por la mañana á las siete. Por la tarde á las cinco.

**Día 29**

**Ultimo día del Triduo.** Por la mañana á las siete misa de Comunión

general. Por la tarde á las cuatro y media se empezará la función con el Santo Trisagio cantado, al que seguirá el sermón. Los asociados harán vela á Jesús Sacramentado que estará expuesto todo el día.

Concluida la función de la tarde, tendrá lugar la solemne Procesión con Jesús Sacramentado.

Todos los sermones están á cargo de un Padre de la Compañía de Jesús.

**Novena á Nuestra Señora**

El día 30 de Junio se empezará una devota novena á Nuestra Señora del Sagrado Corazón, celebrándose cada día y en su propio altar una misa rezada á las siete y media el primer día, los demás días á las siete, durante la cual se dirá la novena.

El domingo día 5 de Julio, se celebrará la solemne fiesta á la misma Señora con misa de Comunión general á las siete, y por la tarde á las cinco se cantará el Trisagio Mariano ensalzando las glorias de nuestra abogada un Padre de la Compañía de Jesús.

## NOTICIAS BREVES

El próximo domingo irá el Sr. Mella á Manresa, donde dará una conferencia de carácter social.

Sus correigionarios organizan en su honor un banquete y otros festejos para los cuales han recaudado 10 000 pesetas

De Manresa se dirigirá á Montserrat, donde permanecerá tres ó cuatro días, y de allí á Montblanch, donde se celebrará un mitín.

En la actualidad, el tribuno carlista descansa de las fatigas de su campaña de propaganda, en la finca propiedad del señor Sivatte, la Torre del Baró.

—El ministro de Obras públicas estudia una disposición, reclamada hace tiempo por importantes poblaciones, para evitar el abuso que se viene cometiendo por algunas empresas, las cuales al terminarse una carretera, piden la concesión par la misma de tranvías de vapor ó eléctricos, ocupando con la vía de hierro el camino construido por el Estado.

Después sobrevienen accidentes y los pueblos se quejan de la imposibilidad de transitar por las carreteras con ganados y carruajes, cuando éstas son explotadas por tranvías eléctricos ó de vapor.

—La minoría republicana está preparándose para dar una batalla en favor de la candidatura de su correigionario Sr. Garcia Romero, candidato por Salamanca.

En las actas presentadas á la Junta Central del Censo, aparece triunfante la candidatura del Sr. Sánchez Campos, integrista.

—Según comunican de Navarres, la Guardia civil que presta servicio en dicho punto ha dado muerte al bandido Jaime Rosés, que el Viernes Santo último asesinó al médico de Bi corp (Valencia)

Desde aquella fecha el bandido citado iba rondando por Chelva y otras poblaciones cercanas.

—Comunican de San Sebastián que en el tren expreso de Francia ha llegado la reina Amelia de Portugal.

Las autoridades acudieron á la estación á saludarla.

No se le ha hecho recibimiento oficial, pues la reina viaja de riguroso incógnito.

—El día 12 del próximo mes de Junio aparecerá en Zaragoza el primer

número de *Luz y Sombra*, importante revista católica, en cuya redacción figuran, según de público se dice, distinguidas personalidades de gran prestigio literario y religioso. *Luz y Sombra* se publicará los jueves.

—Anteayer, en Dunkerque, mientras se dirigía monseñor Sonnois, arzobispo de Cambrai á la iglesia de Saneloy donde había de dar á muchos fieles la sagrada confirmación, vió venir hacia él un coche con el caballo desbocado.

El arzobispo rápidamente arrojóse sobre la cabeza del furioso animal, logrando detenerlo, y continuó después tranquilamente su camino.

## DOCUMENTOS

*El Eco de la Fusión* periódico republicano de esta ciudad publica los siguientes documentos que reproducimos á título de información:

"Nuestro compañero de Redacción, Sr. Ribás, en 26 del actual, remitió al diario barcelonés *La Publicidad* el siguiente

## Remitido

"Sr. Director de *La Publicidad*.

Muy señor mío: Visto en su número 26 del actual, edición de la mañana, un escrito titulado *Al pasar por Tortosa* y como en él se alude á mi personalidad, al amparo de lo que dispone la ley de imprenta, espero insertará el siguiente remitido:

Sr. Dr. de *La Publicidad*,

Barcelona

Muy Sr. mío: Con no poca extrañeza y no menos estupefacción he visto en su diario de hoy, una carta suscrita por el Sr. Lerroux en la que después de los insultos y calumnias dignas de quien las suscribe, me retira la representación de *La Publicidad*.

Como esta representación V. sabe no la había solicitado ni ningún beneficio me ha producido y si cuantiosos dispendios ocasionados en multitud de telegramas que para dar mayor publicidad á los ideales republicanos le he puesto con mucha frecuencia. V. Sr. Director que sabe esto y mucho más respecto á mi proceder con el diario que V. dirige, debía ser el primero en no consentir ni doblegar-se á exigencias de ninguna clase, dando cabida en las columnas de su diario á una carta que á sabiendas falta á la verdad, siendo por lo mismo no sólo en desdoro de mi persona, sino de los ideales que representamos.

Después de todo lo expuesto, se me resta darle las gracias por haberse retirado la representación de su diario, si bien siento en el alma que crezca en nuestro campo político la cizaña, y albergue entes ruines, verdaderos fariseos que desmoralizan y saturan nuestro ambiente de discordias, fomentando rivalidades que solo en perjuicio de nuestro partido han de redundar.

De su afmo. s. s. q. b. s. m.,

Juan Ribás.

26 Mayo 1903

La redacción de "El Eco de la Fusión", en vista de la campaña calumniosa sostenida por el Sr. Lerroux, personaje muy conocido en su casa, pero que en ésta solo ha servido para censurar y menospreciar honras que cuando menos están muy por encima de la suya, como sucede con la de

nuestro querido jefe de Redacción y no siendo nuestro fuerte la paciencia, ya que en beneficio de todos bastante tiempo hemos callado para evitar guerras intestinas, no pudiendo soportar por más tiempo que lenguas villanas y cobardes sigan deshonrando á nuestro buen amigo Sr. Ribás, anunciamos que desde el próximo número, empezaremos á dar cumplidas contestaciones en todos terrenos al Sr. Lerroux y á cuantos elementos anárquicos, y díscolos pretendan inmiscuirse en nuestra casa, demostrándoles que la prudencia no es cobardía.

En otra sección publica "El Eco", un artículo dedicado á "La Publicidad", al cual periódico retira el cambio, y entre otras cosas dice:

"A nosotros que hemos luchado toda nuestra vida en defensa del ideal democrático; á nosotros que lo hemos sacrificado todo, salud, bienestar y dinero en holocausto de la República; á nosotros que sin el amparo de ciertas impunidades, de las que se han valido los redentores de *pastaflova*, hemos arrostrado en la pelea lo más grande de todo, nuestra libertad; á nosotros que no hemos cobrado ni cobraremos jamás de la caja de los reptiles; á nosotros á quienes nos han llevado vendidos gente que al amparo de su representación nos prometió justicia; á nosotros que hemos dedicado nuestras fuerzas y energías al triunfo de la ansiada República, á nosotros, se nos pretende manchar; porque. . . PORQUE NO TRANSIGIMOS CON LOS ANARQUISTAS Y PETULANTES AVENTUREROS DE LA POLÍTICA.

¡Desgraciados! Así se fomentan las divisiones, pero nosotros que hemos batallado siempre en defensa de la democracia y de la libertad, no por eso dejaremos de formar á la vanguardia, defendiendo las ideas y línea de conducta que nos trazó nuestro gran Maestro el inmortal Castelar.

## CRÓNICA

El próximo lunes, segundo día de Pascua tendrá lugar según costumbre de todos los años la fiesta dedicada á Nuestra Señora del Coll del Alba.

A las nueve será la misa solemne siendo oficiante el Dr. D. Ramón O'Callaghan, Canónigo Doctoral de esta Santa iglesia Catedral. Pronunciará el sermón el Pbro. D. Juan Perez.

Concluida la misa se verificará la procesión por los alrededores de aquel pintoresco Santuario. Y después serán las tradicionales corridas de hombres.

\*. De "La Cruz", de Tarragona:

"Se halla en esta ciudad, hospedándose en casa de su amigo, el Muy I Sr. Arcipreste, el Dr. D. Manuel Domingo Sol, Director General del Instituto de vocaciones eclesiásticas cuya casa central está en Tortosa.

\*. Ha fallecido D. Joaquín Rodríguez Robles, Dean de Orihuela.

Dios haya acogido en su santa gloria el alma del ilustre finado.

\*. Por la guardia civil han sido detenidos dos vecinos de Caseras por resultar autores de la corta de 15 almen-dros, de una finca situada en la partida de "Bótas", de aquel término municipal.

\*. Se dá por seguro que en la

# Consultorio Médico Quirúrgico de

# JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

próxima sesión del Ayuntamiento tomará posesión de su cargo el nuevo Alcalde de Tortosa.

•• Nos dicen de Vinaroz, que está muy adelantada la constitución de una importante sociedad, que se dedicará al negocio de la producción de energía eléctrica con fuerza hidráulica, para aplicarla á proporcionar luz, fuerza, agua para el riego y al movimiento de un tranvía.

•• El Sr. Juez Instructor de este Distrito marítimo D. José García de Quesada ha dictado Auto de libertad provisional á favor del procesado patrón del laúd *Astrea*, Juan Plá, en la causa que se le sigue por naufragio del buque de su mando.

•• Léase el anuncio inserto en la cuarta plana

## INSTITUTO DE SUEROTERAPIA

•• Parece que está en vías de realización el tan combatido proyecto del Ministro de Marina Sr. Sánchez Toca, sobre fondos de practicaje, que produjo la destitución del Comandante General del Ferrol y de algunos capitanes de Puerto. El origen de todo es que el Ministro consideró injusto que mientras solo tres ó cuatro Capitanías de Puerto disfruten de considerables ingresos por concepto de practicaje, la mayoría de sus análogas de España carecen hasta del material más indispensable. Ya está funcionando en el Ministerio una Junta de nueva creación llamada de "fondos de practicaje," á la que con arreglo á un reglamento que se ha publicado deben remitir las cuentas y ciertos líquidos procedentes del 1/6 de ingreso por concepto de practicaje, las Capitanías de Puerto desde 1.º del año etc.

Del Ministerio se remitirán cantidades de esa procedencia á las Capitanías de Puertos que tienen menos ingresos.

Como en Tortosa no existe ningún ingreso por tal concepto, con la reforma resulta beneficiada nuestra localidad.

El Sr. Presidente de la Junta Central á dirigido una circular á todos los capitanes de Puerto preguntándoles cual es el valor en cada localidad del alquiler de la casa-habitación con decoro y oficina para el capitán de Puerto y que cada uno de estos de toda España remita al Ministerio un proyecto del mobiliario y efectos que deben tener las Capitanías de Puerto.

El Sr. capitán de este Puerto (relevado) D. José García de Quesada ha contestado lo siguiente:

Alquiler de casa y oficina, setenta pesetas.

En este Distrito nada hay útil.

Considero indispensable:

Bandera nacional con asta y driza, una percha, un banco de madera, seis sillas, un sillón, una mesa-escritorio, un armario estante, dos cajones para el archivo, Cartas del Distrito (de costa y del río), General del Mediterráneo y planos de los puertos, un barómetro, un psicrómetro, un esondalle, una aguja azimutal, una guía general de la Legislación Marítima, una tabla con ancla y rótulo de la oficina para la puerta de la misma. Fijar en cuarenta pesetas la consig-

nación mensual de escritorio y crear la plaza de un escribiente.

•• Esta mañana debe haber tenido efecto, en la Audiencia provincial, un juicio por jurados procedente del Juzgado de Gandesa, que, como en otra ocasión expusimos, se halla revestido de detalles verdaderamente excepcionales.

La noche del 15 de Noviembre último, varios sujetos de Mora de Ebro, que habían tomado la censurable costumbre de colocarse bajo las ventanas de la casa habitación de la Teresa Llop, dirigiéndola coplas que atacaban á su prestigio y honor, repitieron las canciones, por cuyo motivo, cansada ya, la referida joven, de tan continuados insultos, desde la ventana arrojó á los "copleros," el pie de una devanadera, con tan mala fortuna, que causó á Juan Giné Llop la muerte por conmoción cerebral.

Sen defensores de la procesada el letrado señor Gelada y el procurador señor Peñarribia.

Se sigue la causa por homicidio por imprudencia temeraria.

## Iglesia de San Blas

El sábado próximo, día 30 del corriente mes, se dará principio en esta iglesia á la novena en honor á la Santísima Trinidad.

Por la mañana se dirá una misa rezada, á las 7; y por la tarde será el ejercicio de novena á las 6 y 1/2, excepto el sábado, primer día de novena, en que será á las 7.

El domingo, 7 de Junio próximo, habrá por la mañana misas rezadas en las que se distribuirá la Sagrada Comunión: despues de los Oficios de la Catedral será la cantada con exposición. Por la tarde, á las 4, se expondrá el Señor, habrá una hora de meditación, despues de la cual se vestirá el santo Escapulario, y seguirá el ejercicio de novena con sermón que predicará el Rdo. D. Enrique Arasa, Pbro., terminandose con la Absolución General y sorteo de Escapularios.

•• LA NOVELA DE UN JESUITA. En nuestra edición anterior publicamos una breve idea de este hermoso libro. La recomendamos á nuestros lectores, advirtiéndoles que está aprobada su publicación por la autoridad eclesiástica.

Se vende al precio de dos pesetas cincuenta céntimos en la librería de D. Arturo Voltes Angel 7.

## HORROROSO INCENDIO

En Haras ha ocurrido una horrible catástrofe.

Estábase celebrando la boda de la hija de un ingeniero militar, á la que asistían las personas más distinguidas de la población.

Los convidados estaban en el salón de baile, establecido en un pabellón, cuando se vieron rodeados de llamas que les impidieron la salida.

El terror se apoderó de los circuns-

tantes, produciéndose la natural confusión, debida á la cual sufrieron graves quemaduras 15 señoras.

Dos de las víctimas están en el período agónico.

## Las señoras de Bilbao

Un gran número de las de dicha capital han solicitado el ser inscritas en el registro de la Liga Protectora de la Prensa Católica, encabezando algunas de las listas destinadas á la publicación con frases llenas de entusiasmo y de cristiano fervor.

En una que está firmada por 25 señoras se leen estas valientes palabras: "No sólo damos nuestros nombres, sino que daríamos con gusto nuestra sangre para firmar con ella nuestra adhesión á las enseñanzas y documentos de León XIII."

En otra manifiestan algunas señoras haber sentido el no ver sus nombres con los de sus buenas amigas, y piden que se publiquen por lo mismo que han sabido de otras que no se atreven á publicar los suyos, sólo por respetos humanos y temor al que dirán, y añaden:

"A nosotras no nos importa la crítica de los hombres, antes al contrario, esa nos alienta, porque hay censuras que honran y sirven de aplauso.

A nosotras nos basta saber que Dios aprueba nuestra conducta, y eso lo sabemos de cierto, porque el Sumo Pontífice nos manda que apoyemos la unión de los católicos y la buena prensa."

También una de las firmantes dijo á otra su amiga, menos conforme con su opinión:

"El recuerdo de haber puesto mi nombre aquí me servirá de consuelo á la hora de la muerte, y veremos en el juicio de Dios quién está más con la verdad y con el Papa, si nosotras y los que nos aplauden, ó los que nos censuran."

Enviamos nuestro parabién á esas dignas señoras y fervientes católicas de Bilbao.

## TELEGRAMAS

### Mensaje

Los católicos ingleses han dirigido un mensaje al emperador Guillermo, expresándole su gratitud por su conducta en favor del catolicismo en Oriente.

### Prelados al Senado

A la sesión del Senado han concurrido los prelados de Salamanca, Ja-ca y Tuy.

### Enfermo

Se encuentra enfermo el vicepresidente del Congreso, señor Cobián.

### La comisión de actas del Congreso

La comisión de actas del Congreso ha decidido, en vista del gran número de vistas públicas que sobre actas se han solicitado, celebrar desde el

viernes próximo, sesiones por la mañana y noche.

### Desde Tarragona

Definitivamente el día 15 de agosto próximo se abrirá en el Ateneo Tarraconense la Exposición provincial acordada celebrar por la Junta directiva de este centro.

Se admitirán trabajos hasta el 31 de Julio.

La Exposición se cerrará el 24 de Septiembre, último día de las fiestas que esta ciudad dedica á su patrona Santa Tecla.

Con esta ocasión, conmemorará también el Ateneo el 40 aniversario de su fundación.

Durante la Exposición se celebrarán tómbolas, funciones teatrales y veladas.

## Instituto de vacunación

DEL

## Doctor Sabaté

Pensionado por el Excmo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS

DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partes, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

## Grandes establecimientos de música

DE

## Juan Ayné

Fernando VII 53 y Call 22, Barcelona.—Rambla San Juan 46, Tarragona. (Sucursal)

Pianos superiores, de las célebres marcas "Keller, y "Juan Ayné."

Instrumentos, harmoniums, música baritísima Pianos de alquiler.

Pueden hacerse pedidos á ambos establecimientos por mediación del recadero D. Andrés Cañellas y hermano, Cuatro Esquinas, lampistería de Calduch, Tortosa.

En la casa de Tarragona, pídanse catálogos.

## Importante

Tartanas y carritos nuevos y de lance. Superior construcción.

Informará Rafael Homedes, calle de Mar, núm 3, TARRAGONA.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

